

FAMILY を大切に

改めまして、皆さん、ご卒業おめでとうございます。担任より一人ひとり呼名を受け、それぞれの思いを胸に、立ち上がる皆さんの姿をみて、凛々しく、そして「大人になったなあ」と感じました。卒業証書はクラス代表にお渡ししましたが、私としては、303名、一人ひとりに渡したのと同じ思いであります。

そして、本日、ご参列いただきました保護者の皆様におかれましても、大切にお育てになったお子様のご卒業、誠におめでとうございます。

日々成長を見守る中で、多感な時期ならではの難しさや、もどかしさを保護者としても感じつつ、でも子供のためにと、思い悩んだことも多かったことと推察いたします。暖かく見守っていただき、今日の良き日を迎えることができましたことを、我々職員一同大変うれしく思っていると同時に、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

また、体育館の耐震工事により、旭高校で卒業式を実施できなかったは、大変申し訳なく思っております。今日一日、仲間と過ごす最後の時間を大切にしてください。

3年間、いろいろな話をしてきましたが、覚えていますか。一番最初に話したことは「情けは人のためならず」毎年、繰り返し話していたから大丈夫ですね。「情けをかけることはその人のためにならないからダメだ」という話ではなく、人にやさしくしたり、情けをかけることは、めぐりめぐって他人から自分に戻ってくる。だから、人にはやさしく、思いやりをもって接しなさい。ということでしたね。要するに自分のためなんですね。ぜひ、忘れないでください。

今日は、最後の話。「FAMILY」の話です。

旭高校に関わる全ての方々を、敬意をもって「あさひ FAMILY」と呼ばせていただいております。

このファミリーの英語単語のスペルにはとても深い意味があるのは皆さんご存じですか。以前、ALTの先生に教えてもらいました。F・A・M・I・L・Y

FAMILYの FはFatherの意味です、Aはand、MはMother、IはI、(私)、Lはlove Yはyou。

Father and Mother I love you. 素敵ですね。「お父さん、お母さん、大好きだよ」いえるのは素敵ですね。

旭ファミリーのFAMILYにも、実は私がアレンジしたのですが、深い意味があります。

FはFan、応援してくれる人、支えてくれる人。and MはMate、友達、クラスメイト、先輩後輩、仲間です。I love you.は、感謝していると考えます。

Fan and Mate I love you. どうですか。

まわりを見てください。これだけの仲間に出会えたことは、すばらしい奇跡ですね。皆さんは幸せです。

どうぞ、間を大切にしてください。

高校3年間、コロナ禍もあり、辛いことの方が多かったかもしれませんが、でも、その中から仲間との絆、人の思いやり、苦しい中でも支えてくれる人がいることに気がついたはずです。平凡な日常がどれだけ大切かも知りました。これからの社会でたくましく生きるための力を自然と育んだことと思います。

今日、家に帰ったら、皆さんを支えてくれた大切な人に、とびっきりの笑顔で感謝の気持ちを伝えてください。FAMILYでもいいですよ。

結びとなりましたが、これまで、本校の教育活動に深いご理解と温かいご支援をいただきました、保護者の皆様に心より厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。

卒業生の皆さんは、これからも「旭 FAMILY」の一員として、後輩たちにいい刺激を与えるために、また戻って来てください。令和9年度には、旭高校は新校に生まれ変わりますが、皆さんは、永遠に旭高校の卒業生です。私たちは、いつでも歓迎いたします。

49期生の皆さん、本日は誠におめでとうございます。どうぞ、健康に留意され、ご活躍ください。頑張れ！

令和6年3月1日

神奈川県立旭高等学校長 広瀬邦彦